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Vereadores analisam a proposta, que recebeu apoio unânime.

CÂMARA MUNICIPAL DE CARMÓPOLIS DE MINAS

Aprovado projeto de combate 
ao desperdício de alimentos
Texto autoriza a doação de alimentos “in na-

tura” por estabelecimentos comerciais, incluídos os 
industrializados, refeições prontas para o consumo 
e demais, especialmente os excedentes não comer-
cializados e ainda próprios para o consumo humano 
e fora ou não dos padrões de comercialização, mas 
sem restrição de caráter sanitário. A doação poderá 
ser feita por meio de bancos de alimentos, de outras 
entidades beneficentes, filantrópicas, de assistência 
social e religiosas. A doação será realizada de modo 
gratuito, sem a incidência de qualquer encargo que a 
torne onerosa.
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Requerimentos
O trabalho individual 

ou coletivo dos 
vereadores em favor 

da coletividade
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Secretaria da Educação 
presta contas na Câmara

Volney Henrique 
Rosa Maria mostra aos vereadores a evolução do setor.

Ao todo, o município possui 3.506 alunos matriculados. Plano Municipal 
de Educação visa atender as demandas de todas as redes, pensando o futuro de 
forma mais ampliada.  
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Retorno da Festa do Rosário é 
recebido com alegria e elogios 

Após dois anos sem ser realizada, em vista 
da pandemia de Covid-19, a Festa do Rosário de 
Carmópolis de Minas voltou a ocorrer, recebendo 
aplausos de vereadores.
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Repasse de contribuição para 
o Congado será de R$ 56 mil

Os vereadores de Carmópolis de Minas 
autorizaram o aumento do repasse de Contribuição 
à Associação dos Congadeiros de Nossa Senhora 
do Rosário, passando de R$ 16 mil para R$ 58 mil, 
num acréscimo de R$ 42 mil.
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Rodovia MG-270 continua gerando 
problemas no Bairro de Fátima

Em 2021, o diretor geral do Departamento de 
Edificações e Estradas de Rodagem de Minas Gerais 
(DER/MG) prometeu executar a obra necessária, 
mas o serviço não foi feito a contento, voltando a via 
a apresentar os mesmos problemas.
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Permitida a criação de galinhas na área 
urbana de Carmópolis

A mudança autoriza a criação de galináceos 
ou outros animais domésticos de pequeno porte, 
ficando o responsável obrigado a manter limpo o 
criadouro, de modo a evitar mau cheiro, pragas e 
insetos transmissores de doenças.
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Campo do Guarani receberá
obras de reforma e manutenção
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Vereador pede criação de cantina para 
fornecer refeições aos mais pobres 
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Povoado 
São José de 
Carmópolis 

ganha espaço 
de convivência
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Lixo e entulho 
na beira de 
via pública 
incomoda 
população
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Novo médico 
pediatra diminui 

demanda 
reprimida e 

ganha elogios
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Cidadão esclarece 
sobre audiência 

pública no Japão 
Grande
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Representante do 
Bairro Graminha 
volta a pedir ações 

necessárias à 
comunidade

Página 8



JORNAL DA CÂMARA -SETEMBRO 2022 PÁGINA 02

Jornal da Câmara
Órgão oficial da Câmara Municipal de Carmópolis de Minas (MG)

Instituído pela resolução 05, de 22 de dezembro de 2010
Editor – João Bosco Ribeiro – reg. MG 3655 JP

Mesa Diretora da Câmara - 2022
Presidente: José Laércio da Silveira (DEM) 

Vice presidente: Fernando Luis Rabelo Lebron (PV)
Secretário: Geraldo Lucas (PV))

Tesoureiro - Antônio Pinto de Vasconcelos (PSD)
Endereço: Rua Dorvelino Rabelo Costa, n.º 38 – Centro

Carmópolis de Minas – MG -  CEP  35.534-000
Tel.: (37) 3333-1704 e 3333-2299

www.camaracarmopolis.mg.gov.br / camara@camaracarmopolis.mg.gov.br
Edição 

Jornal GAZETA DE MINAS – Oliveira MG
Tel.: 37 3331-4486 www.gazetademinas.com.br

Impressão – Gazeta de Minas Gráfica e Editora Ltda.

Volney Henrique

Volney Henrique

Apresentado pelos 
vereadores Antônio 
Gabriel Francisco Rabelo 
Lara, líder do PSDB; Célio 
Roberto Azevedo (PSD), 
Dirceu da Silva, líder do 
PSD e Marcelo de Freitas 
dos Reis, líder do UNIÃO, 
foi aprovado pela Câmara 
Municipal de Carmópolis 
de Minas, projeto de 
lei complementar que 
acrescenta parágrafo na 
Lei Complementar nº 
40, de 20 de setembro de 
2010  (Código de Posturas 
no Município). Com a 
mudança, fica permitida a 
criação de galináceos ou 
outros animais domésticos 
de pequeno porte, ficando 
o responsável obrigado a 
manter limpo o criadouro, 
de modo a evitar mau 
cheiro, pragas e insetos 
transmissores de doenças.

Justificando a ini-
ciativa, os propositores 
disseram que recentemen-
te a Prefeitura começou 
a notificar contribuintes, 
que criam galinhas na 
zona urbana, para se des-
fazerem dos animais, com 
base na interpretação do 
Código de Posturas. Ocor-

re que algumas famílias 
criam galinhas há anos no 
município, e até então não 
houve qualquer fiscaliza-
ção com base na referida 
lei, quase 12 anos após ela 
ter entrado em vigor, pe-
gando de surpresa os cida-
dãos notificados, 

“No nosso entendi-
mento, a criação dos ani-
mais de forma higiênica, 
sem produzir mau cheiro 
ou permitir a proliferação 
de insetos ou outros trans-
tornos aos vizinhos, não 
nos parece trazer qualquer 
prejuízo que justifique 
proibição legal”, argu-
mentou os signatários.

Ainda de acordo 
com eles, na contramão 
da postura adotada, mu-
nicípios brasileiros como 
Blumenau/Santa Catarina 
e Taubaté/São Paulo auto-
rizaram, por lei, a criação, 
especialmente de galinhas 
d´angola, para controla-
rem pragas como o es-
corpião, pois é de conhe-
cimento público que as 
galinhas são eficazes pre-
dadores dos escorpiões. 

E concluíram, afir-
mando que a liberação 

controlada de criação de 
galinhas em quintais ur-
banos contribuirá para um 
efetivo e real controle na 
proliferação de escorpi-
ões, bem como de outros 
insetos prejudiciais à saú-
de pública, e ainda con-
templará um costume de 
muitas famílias carmopo-
litanas, que criam os ani-
mais há muitas gerações. 

Abordando o tema, 
durante a sessão ordinária 
do Legislativo realizada 
no dia 19 de setembro, o 
vereador Célio Roberto 
Azevedo (PSD) explicou 
que hoje existe um grande 
problema no município, 
que é a presença de 
escorpiões e caramujos 
em lotes e quintais. 
Isso normalmente é 
combatido com veneno, 
que também faz mal 
aos seres humanos. A 
criação de galinhas, com 
responsabilidade, ajudará 
a combater essas pragas, 
que fazem parte da cadeia 
alimentar dessas aves. 
Além disso, os criadores 
sempre terão carne e ovos 
disponíveis nas mesas de 
suas famílias. 

Em pronunciamento 
realizado no plenário da 
Câmara Municipal de 
Carmópolis de Minas, na 
sessão do dia 12 de setembro 
de 2022, o vereador Antônio 
Pinto ( foto à direita) 
agradeceu ao prefeito José 
Omar Paolinelli (PSD) pela 
assinatura de convênio para 
desenvolvimento de obra 
de reforma e manutenção 
no Estádio José Alves Dias 
(campo do Guarani Futebol 
Clube), reivindicada por 
ele. 

Antônio Pinto 
informou que, juntamente 
com o presidente da 
Câmara, José Laércio da 
Silveira (UNIÃO), esteve 
na sede da Prefeitura, onde 
também compareceu o 
presidente do clube, para a 
assinatura do documento, 
pois a obra será realizada 

O Poder Executivo 
de Carmópolis de Minas 
foi parabenizado pelo 
vereador Geraldo Lucas 
(PV) _foto à direira_ 
durante a sessão ordinária 
da Câmara Municipal 
realizada no dia 12 de 
setembro de 2022, pelo 
término da reforma 
da Escola Municipal 
Geni Azevedo, no 
povoado São José de 
Carmópolis (Bicudo), a 
ser utilizada como centro 
de convivência pela 
Secretaria Municipal de 
Assistência Social, como 
também para apoio à 
população e atividades 
culturais. A obra foi 
possível, graças a uma 
emenda impositiva de 
autoria de Geraldo Lucas 
e do ex-vereador Gilberto 
Arnaldo de Freitas 
(Betinho).

Geraldo Lucas 
informou que esteve 
no local, juntamente 
com outros vereadores, 
e pode comprovar ter 
sido a obra muito bem 
realizada pela Secretaria 
de Assistência. Ele 
também agradeceu a todos 
que ajudaram na obra, 
especialmente à Secretaria 
de Infraestrutura Urbana 
e Rural, por meio do ex-
secretário Sérgio Damião 
Morais, e do atual, Carlos 
Antônio Nascimento.

“Para mim foi 
uma grande alegria, pois 
tratou-se de uma emenda 
impositiva direcionada 
ao orçamento municipal 
de 2021 para aquela 
obra, juntamente com os 
recursos da construção 
do muro da Unidade 

Alteração no Código de Posturas permite a criação
de galinhas no perímetro urbano de Carmópolis

Povoado São José de Carmópolis 
ganha espaço de convivência

Básica de Saúde do 
mesmo povoado”, grifou o 
parlamentar.  

Ele também 
mostrou-se grato ao ex-
vereador Betinho, que 
também contribuiu com 
a emenda impositiva para 
cobrir os custos da obra. 
“Que a população possa 
utilizar o espaço da melhor 
forma possível, como já 
ocorreu com a realização 
da festa do Reinado”, 
concluiu o vereador.

Jaqueline Emilia 
Luciano (PV) aplaudiu 
a entrega do espaço de 
convivência, afirmando 
que a comunidade de São 
José realmente merece 
essa atenção. Ela sugeriu 
que outros centros de 
convivência sejam 
disponibilizados em outros 
locais onde a Prefeitura 
possua imóveis ociosos, 
beneficiando crianças 
e adultos com cursos, 
eventos e oficinas. 

Célio Roberto 
Azevedo (PSD) aplaudiu 
o término da obra e a 
iniciativa de seus colegas 
vereadores de terem 
destinado recursos de 
emenda impositiva para a 
completa viabilização do 
projeto. 

O vice-presidente 
da Câmara, Fernando 
Luis Rabelo Lebron (PV), 
reforçou a excelência 
da obra entregue pela 
Prefeitura, espaço que já 
está sendo utilizado pela 
Secretaria de Assistência 
Social. Ele destacou, ainda, 
as emendas impositivas 
de Geraldo Lucas e do 
ex-vereador Betinho, “Os 
moradores ficaram muito 
satisfeitos com a reforma 
realizada, obra que já 
tinha sido prometida por 
outras administrações, e 
que agora foi entregue 
à população”, afirmou o 
parlamentar. 

O presidente 
José Laércio da 
Silveira (UNIÃO) 
ressaltou a utilidade do 
empreendimento, dando 
uma destinação social 
ao imóvel da antiga 
escola e diversificando 
as ações que podem 
ser realizadas no novo 
espaço.  “Foi, realmente, 
um dinheiro bem aplicado 
e o povo daquele povoado 
merece, pois trata-se de 
uma comunidade que 
realiza muitas atividades 
coletivas”, acrescentou 
o chefe do Poder 
Legislativo.   

Campo do Guarani receberá
obras de reforma e manutenção

com recursos de emenda 
impositiva de sua autoria e 
de José Laércio.  

O presidente 
José Laércio da Silveira 
(UNIÃO) aplaudiu a 
iniciativa de Antônio 
Pinto, tendo em vista a real 
necessidade do clube em 
promover as melhorias no 
estádio.

Na mesma sessão, 
o vereador Célio Roberto 

Azevedo (PSD) pediu à 
liderança do governo que 
levasse a reivindicação 
aos órgãos competentes, 
para que seja elaborado 
um projeto de lei abrindo 
crédito especial, no valor 
de R$ 30 mil, para as obras 
do campo do Guarani, que 
se encontram paralisadas, 
e para que não se perca 
essa verba por falta de 
planejamento. 

O vereador Claudinei Vicente da 
Silveira, líder do PV, utilizou o espaço 
dedicado a assuntos de interesse público, 
durante a sessão ordinária da Câmara 
Municipal de Carmópolis de Minas 
realizada no dia 05 de setembro de 2022, 
para agradecer ao prefeito José Omar 
Paolinelli (PSD) e à secretária municipal 
de Saúde, Daniela Leite Garcia Silva, pela 
liberação de emendas impositivas de sua 
autoria e de seu colega Fernando Luis 
Rabelo Lebron (PV).

De acordo com Claudinei, o 
montante das duas emendas se destinará 

à aquisição de um veículo, a ser utilizado 
no oferecimento de sessões de fisioterapia 
a pessoas que estejam impossibilitadas de 
comparecer ao local do procedimento. 

Ainda conforme o vereador, o 
carro também será usado para transportar 
profissionais de fisioterapia até o posto 
de saúde do distrito de Bom Jardim das 
Pedras, onde também essa modalidade de 
tratamento será oferecida à população.

“Quero agradecer à secretária 
pelo importante trabalho que vem sendo 
desenvolvido em favor de pacientes com 
pouca mobilidade”, concluiu Claudinei.

Emendas impositivas são 
usadas em compra deveículo 

para fisioterapia
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Por unanimidade 
de votos, o plenário da 
Câmara Municipal de 
Carmópolis de Minas 
aprovou projeto de lei de 
autoria dos vereadores 
Antônio Gabriel 
Francisco Rabelo Lara, 
líder do PSDB; Célio 
Roberto Azevedo (PSD); 
Dirceu da Silva, líder 
do PSD e Marcelo de 
Freitas dos Reis, líder do 
UNIÃO, que dispõe sobre 
o combate ao desperdício 
de alimentos e a doação de 
excedentes de alimentos 
ao consumo humano e 
sem comercialização no 
município.

O projeto autori-
za a doação de alimentos 
“in natura” por estabe-
lecimentos comerciais, 
incluídos os industriali-
zados, refeições prontas 
para o consumo e demais, 
especialmente os exce-
dentes não comerciali-
zados e ainda próprios 
para o consumo humano 
e fora ou não dos padrões 
de comercialização, mas 
sem restrição de caráter 
sanitário (produtos inade-
quados para comerciali-
zação, mas próprios para 
consumo humano), desde 
que atendam aos seguin-
tes critérios: I – não te-
nham comprometidas sua 
integridade e a segurança 
sanitária, mesmo que haja 
danos à sua embalagem; 
II – tenham mantidas suas 
propriedades nutricionais 
e a segurança sanitária, 
ainda que tenham sofrido 
dano parcial ou apresen-
tem aspecto comercial-
mente indesejável. 

A autorização 

abrange empresas, hospi-
tais, supermercados, co-
operativas, restaurantes, 
lanchonetes e todos os 
demais estabelecimentos 
que forneçam alimentos 
preparados e prontos para 
o consumo de trabalhado-
res, de empregados, de co-
laboradores, de parceiros, 
de pacientes e de clientes 
em geral. A doação pode-
rá ser feita diretamente, 
ou em colaboração com 
o poder público, por meio 
de bancos de alimentos, 
de outras entidades bene-
ficentes, filantrópicas, de 
assistência social, religio-
sas ou outras. A doação 
será realizada de modo 
gratuito, sem a incidência 
de qualquer encargo que a 
torne onerosa.

Os beneficiários 
da doação serão pessoas, 
famílias ou grupos em si-
tuação de vulnerabilidade 
ou de risco alimentar ou 
nutricional. O doador e 
o intermediário somente 
responderão nas esferas 
civil e administrativa, por 
danos causados pelos ali-
mentos doados, se agirem 
com dolo. A responsabili-
dade do doador encerra-se 
no momento da entrega do 
alimento ao intermediário 
ou, no caso de doação di-
reta, ao beneficiário final. 
A responsabilidade do 
intermediário encerra-se 
no momento da entrega 
do alimento ao benefici-
ário final. Cabe ao Poder 
Executivo Municipal re-
gulamentar e fiscalizar a 
aplicabilidade da lei.

Falando sobre o 
projeto na sessão ordinária 
do Legislativo realizada 

no dia 19 de setembro de 
2022, o vereador Marcelo 
de Freitas dos Reis citou 
como exemplo de descarte 
de alimentos em condições 
de serem consumidos, a 
larga produção de tomates 
em Carmópolis. Lembrou 
ser comum pessoas se 
dirigirem aos galpões 
de seleção do fruto para 
receberem, gratuitamente, 
as unidades que, apesar 
de saudáveis, não servem 
para a comercialização. 
De acordo com Marcelo, o 
projeto visa dar legalidade, 
para que mercearias e 
supermercados possam 
disponibilizar sobras de 
alimentos, como tomates, 
pimentões e batatas, ainda 
próprios para o consumo 
humano, a algumas ONGs 
do município, tendo em 
vista que no momento 
isso é proibido pela 
vigilância sanitária. “Vejo 
o projeto como de suma 
importância, tendo em 
vista que existem milhões 
de brasileiros passando 
fome e acredito na 
existência de pessoas com 
essa mesma dificuldade em 
Carmópolis”, argumentou 
o parlamentar.

O presidente José 
Laércio da Silveira 
(UNIÃO) disse dar 
muito valor a esse tipo de 
iniciativa, porque há muito 
desperdício de alimentos, 
enquanto pessoas passam 
por necessidades. Narrou 
sua experiência quando 
trabalhou no CEASA 
BH, onde ajudava, com 
doações, uma ONG 
que servia um sopão, 
alimentando muitas 
pessoas diariamente.

Falando no espaço 
dedicado a assuntos de 
interesse público, durante 
a sessão ordinária da 
Câmara Municipal de 
Carmópolis de Minas 
realizada no dia 19 de 
setembro de 2022, o vice-
presidente do Legislativo, 
vereador Fernando Luis 
Rabelo Lebron (PV) 
-foto à direita- reforçou 
requerimento encaminhado 
por ele, no início de 
seu mandato, ao Poder 
Executivo, reivindicando 
obra de calçamento na Rua 
Marília.

Recordou o 
parlamentar ter sido 
aquele o seu primeiro 
requerimento como 
vereador, mas as chuvas 
estão novamente próximas 
e o problema persiste no 
local. “Se não for feita 

Em manifestação 
feita durante a sessão 
ordinária da Câmara 
Municipal de Carmópolis 
de Minas realizada no 
dia 26 de setembro de 
2022, o vereador Dirceu 
da Silva (foto à direita) 
disse que o prefeito José 
Omar Paolinelli (PSD), ao 
invés de convidar colegas 
da região para festa em 
Carmópolis, deveria visitar 
os municípios vizinhos 
para conhecer modelos 
de boas administrações. 
Como exemplo ele citou 
o município de Desterro 
de Entre Rios, onde 
esteve recentemente e 
que conta um grande e 
bem conservado parque 
de exposições, todo 
calçado, reformado 
e estacionamento 
encascalhado, pronto 
para qualquer evento, ao 
contrário de Carmópolis, 
cujo parque se encontra 
sucateado.  

Disse ter participado 
de uma cavalgada, com 
trecho de 20 quilômetros 
de estrada de chão, tendo 
passado por cerca de dez 

A vereadora Jaqueline Emilia 
Luciano (PV) pediu ao governo municipal 
de Carmópolis de Minas, por meio de 
requerimento aprovado pelo plenário 
em 05 de setembro de 2022, que após 
a limpeza processada nos canteiros do 
asfalto que liga o Bairro de Fátima ao 
Conjunto Habitacional Padre José Erley, 
seja providenciada a limpeza de lixo e 
entulho que se acumulam ao longo da 
mesma via. 

De acordo com a parlamentar, há 
muito acúmulo de detritos, que causa má 
impressão em quem passa pela rua. O 
mesmo ela pediu para o Alto dos Coqueiros, 
que vem sendo motivo de questionamentos 
em redes sociais. Ressaltou que o problema 
é crônico e tem se repetido, mesmo após 
as limpezas processadas periodicamente 
pelo Serviço de Saneamento Ambiental 
Municipal (SESAM). 

O presidente José Laércio 

da Silveira (UNIÃO) reforçou o 
requerimento de Jaqueline, afirmando 
que ele também recebeu reclamações a 
respeito dos problemas, lembrando que 
há pouco tempo o SESAM procedeu 
a uma limpeza nesses locais, que têm 
recebido entulho, muito lixo e até mesmo 
animais mortos. Ele apontou, ainda, o 
mau hábito de pessoas que atiram sacolas 
plásticas, latas e outros detritos em vias 
como a estrada de acesso ao distrito de 
Bom Jardim das Pedras, agredindo o meio 
ambiente e poluindo as águas. 

Reforçando o requerimento de 
Jaqueline, Fernando Luis Rabelo Lebron 
(PV) argumentou que a presença de lixo 
na beira das estradas depende muito da 
consciência das pessoas, até porque o 
Alto dos Coqueiros, local mencionado 
pela vereadora, é mais difícil de ser 
fiscalizado, por ser mais afastado da 
cidade.

Lixo e entulho na beira de via 
pública incomoda população

Volney Henrique

Aprovado projeto de combate 
ao desperdício de alimentos

Cidades vizinhas dão
exemplo de boas administrações

mata-burros, nenhum de 
madeira, todos de ferro. Em 
outra estrada, até de pouco 
movimento, notou que 
estava toda encascalhada e 
com boa largura. Como se 
trata de região que dispõe 
de muito cascalho de boa 
qualidade, Carmópolis 
poderia adquirir o produto 
e transportá-lo com 
caminhões maiores. Outra 
diferença constatada por 
ele, é que as estradas 
daquele município são 
patroladas, encascalhadas 
e molhadas ao mesmo 
tempo.

Dirceu também 
se referiu ao município 
de Passa Tempo, onde, 
segundo ele, também as 

ações do Poder Executivo 
têm se destacado. 

Lembrou que, por 
conta da pandemia de 
Covid-19, Carmópolis 
ficou dois anos sem 
Rodeio, sem Carnaval e 
outras festas que recebem 
recursos da Prefeitura. “E 
onde teria sido gasto esse 
dinheiro?” questionou o 
vereador, afirmando não 
ter visto nada realizado 
em Carmópolis com essas 
verbas, que poderiam 
ter sido destinadas a 
asfaltamento de ruas 
e outras melhorias. E 
concluiu, pedindo que o 
governo municipal aja 
com transparência, pois é 
isto que todos querem ver.

Chuvas podem agravar 
problemas na Rua Marília

uma pavimentação daquele 
pequeno trecho da rua, com 
certeza haverá transtornos 
para os moradores”, 
apontou o parlamentar, 
lembrando ter sido feito 
patrolamento no local, mas 
com o início das chuvas, a 
enxurrada trará novamente 
os mesmos problemas, 
como ocorre todos os anos.  

“ R e f o r ç o 
novamente: é promessa de 

campanha do atual prefeito, 
que visitou a rua”, grifou 
o vereador, informando 
que a Prefeitura dispõe 
de boa quantidade de 
paralelepípedos retirados 
de ruas asfaltadas 
recentemente. Como 
se trata de um pequeno 
trecho, Fernando considera 
pertinente que a rua 
seja contemplada com o 
calçamento.

Para falar
 com a

  Câmara de  
Carmópolis

ligue:
3333-1704 ou 

3333-2299



JORNAL DA CÂMARA - SETEMBRO 2022 PÁGINA 04

Volney Henrique

Volney Henrique

Em pronunciamento 
feito na Câmara Municipal, 
durante a sessão ordinária 
realizada no dia 05 de 
setembro de 2022, o 
vereador Célio Roberto 
Azevedo (PSD) -foto à 
direira- lamentou que 
a atual administração 
municipal não tenha se 
planejado durante os dois 
anos de pandemia, sendo 
Carmópolis de Minas a 
única cidade da região 
cujo parque de exposições 
não oferece as condições 
necessárias para a realização 
do tradicional Rodeio.

Citando e elogiando 
o Rodeio do Bananal, 
evento particular que não 
contou com a colaboração 
da Prefeitura, ele pediu 
ao prefeito José Omar 
Paolinelli (PSD) que 
organize o parque para 
o próximo ano, para que 
o local volte a receber 

Obras necessárias 
à Ponte da Prainha, 
antiga Ponte do Zé 
Pereira, bem como 
outros melhoramentos 
requeridos para diversas 
regiões do município de 
Carmópolis de Minas, 
foram apontados pelo 
vereador João Francisco 
Vieira (PSD) -foto à 
direita-, durante a sessão 
ordinária da Câmara 
Municipal realizada no 
dia 26 de setembro de 
2022. 

A respeito da 
ponte, ele informou 
que as obras de 
reconstrução, já em 
andamento, preveem 
a instalação de uma 
estrutura de madeira, 
mas o ideal é a sua 
substituição por um tubo 
de aço, que continuará 
sendo reivindicado por 
ele, lembrando que a 
Prefeitura já possui uma 
unidade que, entretanto, 
não pode ser usada na 
ponte, por problemas 
legais, já que foi 
adquirida com recursos 
determinados para o 
Povoado da Mata, onde 
o tubo se encontra.

João Francisco 
disse que está sendo 
muito cobrado sobre 
o problema em suas 
redes sociais, e que 
os moradores da 
Prainha, Formiga e 
Capão merecem esse 

Os vereadores de 
Carmópolis de Minas 
autorizaram o aumento do 
repasse de Contribuição 
à Associação dos 
Congadeiros de Nossa 
Senhora do Rosário, 
passando de R$ 16 mil para 
R$ 58 mil, num acréscimo 
de R$ 42 mil. Projeto de 
lei neste sentido, de autoria 
do Poder Executivo, 
foi aprovado, por 
unanimidade, pelo plenário 
da Câmara Municipal. A 
liberação dos recursos, 
somente ocorrerá mediante 
celebração de termo de 
cooperação ou outro 
equivalente, nos termos da 
lei Federal 13.019/2014, 
entre o município e a 
entidade interessada, no 
qual se estabelecerá as 
condições de cooperação 
mútua entre as partes. 

Na justificativa 
enviada aos parlamentares, 
o prefeito José Omar 
Paolinelli (PSD) disse que 
o projeto tem o objetivo de 
disponibilizar um repasse 
financeiro para subsidiar as 
despesas com a confecção 
de uniformes para os grupos 
culturais do reinado, para 
uso em suas apresentações 
durante o ano e na Festa 
do Reinado deste ano, uma 
vez que as vestimentas são 
essenciais às apresentações, 
como forma de incentivo, 
fomento, preservação das 
tradições culturais e do 
patrimônio cultural de 
Carmópolis de Minas. 

Na sessão 
legislativa ordinária 
realizada no dia 26 de 
setembro, o vereador 
Célio Roberto Azevedo 
(PSD) parabenizou o 

Poder Executivo pela 
decisão de aumentar o 
valor de contribuição para 
o Congado. Ele destacou 
a importância do projeto, 
em vista das dificuldades 
para se manter esse 
grande legado cultural do 
município.

Da mesma forma, 
a vereadora Jaqueline 
Emilia Luciano (PV) 
destacou a importância da 
matéria, por saber da luta 
dos congadeiros para a 
manutenção dessa cultura, 
entre eles seu avô Vicente, 
no distrito de Bom Jardim 
das Pedras. Acrescentou 
que muitos ternos se 
acabaram por falta de 
recursos e o incentivo 
do Poder Executivo, 
com olhar voltado para a 
cultura da cidade, é algo 
que a deixa muito feliz.

Repasse de contribuição para 
o Congado será de R$ 56 mil

Ponte da Prainha volta
à discussão no plenário

melhoramento. 
O vereador voltou 

a pedir os acertos já 
apontados por ele no 
pequeno trecho de 
estrada do José Maria 
Custódio. Lembrou que 
o problema se estende 
há quase três mandatos. 
Também melhorias no 
Povoado das Cabeceiras 
foram apontadas por 
João Francisco como 
essenciais aos moradores, 
pedindo ao Poder 
Executivo que dê mais 
atenção àquele lugar. 
O parlamentar também 
enumerou problemas 
de encascalhamento e 
instalação de manilhas no 
Povoado da Formiguinha. 
Outro pedido diz respeito 
a um córrego no local 
denominado José Rosa, 
pedindo um levantamento 
de possibilidades, visto 
que o trecho transborda 
em época de chuvas, 
bloqueando o trânsito.  

Fernando Luis 

Rabelo Lebron (PV), 
líder do governo, 
explicou que, de fato, 
chegou a ser estudada 
a possibilidade do tubo 
ser instalado na Ponte 
dos Pereira, mas sua 
aquisição foi fruto 
de uma emenda de 
deputado endereçada ao 
Povoado da Mata, onde 
terá que ser utilizado, 
pois o local também 
necessita da estrutura. 
Um novo pedido foi feito 
pelo Poder Executivo, 
ao mesmo parlamentar, 
para que seja conseguida 
uma nova unidade.

A vereadora 
Jaqueline Emilia 
Luciano (PV) destacou 
a necessidade de se 
oferecer uma solução 
definitiva para a Ponte 
dos Pereira, tendo em 
vista que muitas pessoas 
se queixam de que, 
quando chove muito, a 
ponte fica submersa e os 
moradores ilhados.  

Município é criticado por não 
realizar Festa do Rodeio

a tradicional festa do 
Rodeio, pois a população 
carmopolitana também 
merece o entretenimento.

Dirceu da Silva, líder 
do PSD, também criticou 
o Poder Executivo por 
não ter se planejado para 
realizar a tradicional Festa 
do Rodeio. Ele lembrou 
que eventos análogos já 
foram realizados em outras 
cidades da microrregião. 
Dirceu se reportou ao 

anúncio, feito pelo prefeito 
José Omar Paolinelli 
(PSD), segundo o qual 
o rodeio carmopolitano 
será realizado em maio 
de 2023, com patrocínio 
da Prefeitura. Caso 
a Prefeitura assuma 
realmente os custos, o 
vereador sugeriu que os 
shows sejam realizados 
gratuitamente, já que serão 
custeados com dinheiro 
público.

O estado de abandono em 
que se encontra a região urbana de 
Carmópolis de Minas, especialmente 
os bairros, foi apontado pelo 
vereador Marcelo de Freitas dos 
Reis, líder do UNIÃO, na sessão 
ordinária da Câmara Municipal de 
Carmópolis de Minas realizada no 
dia 26 de setembro de 2022. 

Avaliando como “sábias” as 
palavras da cidadã Vicentina Maria 
Santos (dona Naná), que naquela 
sessão havia pedido melhoramentos 
para o Bairro Graminha, afirmando 
que não adianta o prefeito cuidar 
do centro e esquecer os bairros, 
Marcelo lembrou que este tem 
sido seu discurso ao longo do atual 
mandato. Ele destacou o Bairro 
de Fátima, alvo de seus reiterados 
pedidos, que, entretanto, se encontra 

do mesmo jeito: ruas esburacadas; 
obra mal feita do ex-prefeito, que 
executou pavimentação asfáltica 
sem meio-fio; trecho da MG-270. 
Citou, ainda, ruas do Bairro Santo 
Antônio, próximas ao Parque de 
Exposições; vias de acesso ao 
Povoado Japão Grande; como a Rua 
Desidério Cordeiro.

Citou, ainda, como exemplo, a 
Rua Dorinato Martins de Andrade, 
no Bairro Lavapés, asfaltada pelo 
atual prefeito, sem, entretanto, 
receber os meios-fios e onde a terra 
de barranco já está tomando conta 
do asfalto.  Ele disse ser preciso 
cuidar do que já está pronto, para 
que tudo não se perca. 

“Quem reside nos bairros 
também merece uma estrutura de 
qualidade”, argumentou Marcelo.

Abandono de bairros é motivo
de pronunciamento na Câmara   

Ao parabenizar os realizadores de 
uma exposição de carros antigos ocorrida 
no centro de Carmópolis de Minas, o 
vereador Célio Roberto Azevedo (PSD) 
afirmou, durante a sessão ordinária da 
Câmara Municipal do dia 19 de setembro 
de 2022, que em momento algum a Rua 
Coração de Jesus deve ser interditada, 
como ocorreu durante aquele evento, pois 
é o melhor acesso ao Pronto Socorro.

Célio citou episódio ocorrido com 
ele, que teve muitas dificuldades para 
chegar ao pronto Socorro para socorrer 
seu filho, vítima de uma intoxicação. 
Destacou que minutos e segundos muitas 
vezes são determinantes para a salvação 
de vidas. 

Dirceu da Silva, líder do PSD, 

reforçou a argumentação de Célio, 
especialmente pela importância daquela 
rua no acesso ao Pronto Socorro, pois 
quanto mais rápido se chegar aos recursos, 
mais chances haverá de se salvar uma vida. 

Fernando Luis Rabelo Lebron (PV), 
líder do governo, enalteceu a exposição 
de carros antigos, mas concordou que 
na Praça do Carmo realmente gera 
transtornos, principalmente em relação ao 
trânsito. E pediu à Prefeitura para que seja 
estudado um local mais apropriado para a 
realização de outros eventos.

Também ao se referir à exposição, 
o vereador Geraldo Lucas (PV) pediu que 
sejam feitas as devidas alterações no que 
diz respeito ao trânsito de veículos pelas 
imediações.

Bloqueio de rua em eventos 
dificulta acesso ao pronto-socorro
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A grande quantidade 
de buracos existentes em 
via do Bairro de Fátima 
foi tema abordado pelo 
presidente da Câmara 
Municipal de Carmópolis 
de Minas, vereador 
José Laércio da Silveira 
(UNIÃO) -foto à direira- 
, na sessão ordinária 
realizada no dia 26 de 
setembro de 2022. 

Lembrou o 
parlamentar ter participado 
de uma reunião, em 
2021, com o diretor geral 
do Departamento de 
Edificações e Estradas de 
Rodagem de Minas Gerais 
(DER/MG), tendo ele 
prometido executar a obra 
necessária. Embora tenha 
sido executado, o serviço 
não foi feito a contento, 
voltando a via a apresentar 
os mesmos problemas.

“Há um problema 
sério no Bairro de Fátima, 
porque além de não existir 

A contratação de mais um médico pediatra para 
atender na rede pública de saúde de Carmópolis de 
Minas começa a mostrar seus primeiros efeitos positivos. 
O fato foi constatado pelo vereador Claudinei Vicente 
da Silveira, líder do PV -foto acima-, durante a sessão 
ordinária da Câmara Municipal realizada no dia 26 de 
setembro de 2022.

De acordo com o parlamentar, em visita ao núcleo 
de saúde, exatamente para verificar o andamento do 
serviço, ele esteve com várias mães, que elogiaram muito 
o trabalho desenvolvido pelo novo médico, doutor Rafael, 
pelo ótimo atendimento aos pacientes.

Claudinei mostrou, ainda, que a contratação do 
novo médico pediatra já fez com que fosse constatada 
uma diminuição na demanda reprimida dessa importante 
especialidade médica, cumprindo os objetivos da 
contratação e ratificando os argumentos utilizados por ele 
no momento em que fez o pedido ao Poder Executivo.

Rodovia MG-270 continua gerando 
problemas no Bairro de Fátima

espaços de estacionamentos 
ao longo da avenida (MG-
270), os buracos estão 
muito grandes”, garantiu 
o vereador, relatando que, 
para não cair nas crateras 
existentes em determinados 
pontos, forma-se uma 
grande fila de veículos 
aguardando a passagem de 
carretas.

“Nem carro pequeno 
está passando. São buracos 
acumulando muita água”, 
continuou José Laércio, 

citando o trecho próximo 
ao posto de combustíveis, 
onde água empossada se 
transformou em problema 
sério. Grifou que naquele 
ponto é necessária a 
construção de um bueiro 
para o escoamento da água. 
Lembrou, também, ter 
feito um requerimento em 
2021 para a instalação de 
manilhas em trecho daquela 
via, mas a reivindicação 
ainda não foi atendida. 

O presidente disse 

que o Poder Executivo 
não pode fazer obras 
apenas no centro da cidade, 
esquecendo-se dos bairros, 
pois os moradores já estão 
sentindo isso, queixando-
se junto aos vereadores de 
que o prefeito se esqueceu 
deles. E garantiu que o 
fato de compor a bancada 
do prefeito, hoje de sete 
vereadores, não quer dizer 
que deixará de exigir as 
ações de responsabilidade 
do Poder Executivo.  “Vem 
aí o período das chuvas 
e a situação pode piorar 
ainda mais”, concluiu o 
presidente. 

Geraldo Lucas (PV) 
argumentou que, se o DER/
MG não construir uma 
galeria pluvial no trecho da 
Rodovia MG-270, próximo 
ao posto de combustíveis, 
o problema não será 
solucionado e os vereadores 
vão terminar seus mandatos 
falando nisso.

O cidadão Pedro 
Lucas Gonçalves de Souza 
ocupou o espaço dedicado 
á tribuna livre, na sessão 
ordinária da Câmara 
Municipal de Carmópolis de 
Minas realizada no dia 19 de 
setembro de 2022, para fazer 
esclarecimentos a respeito 
de matéria publicada 
na edição de agosto do 
Jornal da Câmara, sobre a 
audiência pública realizada 
no povoado Japão Grande, 
no dia 16 de agosto de 2022. 

Disse ser morador 
do Japão Grande, como 
todos lá o conhecem, mas 
não é um representante da 
comunidade, como está 
grafado na reportagem, mas 
apenas um morador. Antes 
de representar, ele disse ser 
um cidadão que mora no 
Japão Grande. Informou 
que o representante da 
comunidade é o vereador 
Claudinei Vicente da 
Silveira. Disse que não 
pediu uma antena de celular 
para o local, tendo sido, 
essa, uma promessa contida 
no plano de governo da 
administração passada. 

Pedro citou, ainda, 
parte do pronunciamento 
do prefeito José Omar 
Paolinelli, no qual afirma 
que o povoado receberá 
uma antena de celular digna 
de primeiro mundo, já 
contratada pelo programa 
“Alô. Minas”, do governo 
estadual. Portanto, a 
promessa ainda não foi 

Cidadão esclarece sobre audiência 
pública no Japão Grande

cumprida. E voltou a dizer 
não ter sido ele quem pediu.

Na sequência, Pedro 
citou o pronunciamento 
do diretor do Serviço de 
Saneamento Ambiental 
Municipal (SESAM), 
Eloísio Francisco 
Nascimento, na parte em 
que esclarece sobre a coleta 
de resíduos secos, feita uma 
vez por semana, tanto nos 
bairros quanto na zona rural 
e não vendo a necessidade 
de mudanças, conforme 
estudos já realizados. Pedro 
disse que estava ali, também, 
para solicitar esses estudos, 
datados e principalmente 
detalhados, a serem 
apresentados na tribuna 
da Câmara. E solicitou ao 
vereador Claudinei que 
desse andamento a isso, 
juntamente com os demais 
vereadores. 

Pedro abordou, 
ainda, o pronunciamento 
do presidente da Câmara, 
que disse estar convicto 
de que, até o final do atual 
mandato, as solicitações dos 

moradores do Japão Grande 
serão atendidas. Informou 
que os moradores querem 
mesmo que sejam atendidas, 
porém não no final do 
mandato, porque isto se 
categoriza como outra coisa: 
interesse. 

E concluiu, 
afirmando que a população 
deve receber os serviços 
prestados pelos setores 
públicos e autarquia, porque 
os impostos são pagos. 

Claudinei Vicente 
da Silveira, líder do PV, 
informou que encaminhará 
um ofício ao SESAM, 
solicitando os estudos 
detalhados a serem 
apresentados na Câmara.

Antônio Gabriel 
Francisco Rabelo Lara, 
líder do PSDB, agradeceu a 
presença de Pedro e lembrou 
que, naquela audiência 
pública, os vereadores 
receberam muitas 
reivindicações da população 
do povoado, sendo que 
algumas o prefeito prometeu 
resolver em breve, mas até 

naquele momento nada 
havia sido feito.

João Francisco 
Vieira (PSD) colocou-se à 
disposição dos moradores do 
Japão Grande, e pediu que o 
prefeito olhasse com carinho 
o que ele mesmo disse, 
tanto na audiência do Japão 
Grande quanto do distrito de 
Bom Jardim das Pedras. 

Marcelo de Freitas 
dos Reis, líder do UNIÃO, 
lembrou que a audiência 
pública no Japão Grande 
foi realizada com o objetivo 
de resolver questões do 
povoado. “Acontece que 
fala-se muito e age-se 
pouco”, grifou o vereador, 
citando exemplos como o 
calçamento de um viradouro 
na praça, para o qual somente 
havia sido depositado um 
caminhão de areia no local.

José Laércio da 
Silveira (UNIÃO) justificou 
sua afirmação de que até o 
final do mandato estava certo 
de que as reivindicações 
seriam atendidas, pois não 
tinha como marcar uma data 
para o Executivo concluir 
uma obra. 

Célio Roberto 
Azevedo (PSD) disse que 
estuda a possibilidade de 
requerer uma mudança 
no Regimento Interno da 
Câmara, para que a condução 
das audiências públicas seja 
feita pelos vereadores que a 
propuseram, com o objetivo 
de dar mais transparência e 
publicidade ao trabalho dos 
parlamentares.

Volney Henrique

As péssimas condições do Parque de Exposições 
de Carmópolis de Minas foram destacadas pelo 
vereador Antônio Gabriel Francisco Rabelo Lara, líder 
do PSDB (foto acima), durante sessão ordinária da 
Câmara Municipal realizada no dia 26 de setembro de 
2022. 

Endossando palavras de seu colega Marcelo de 
Freitas dos Reis, líder do UNIÃO, ele disse que o atual 
prefeito não realizou a tradicional Festa do Rodeio, 
este ano, de vergonha das atuais condições do parque, 
mas não teve vergonha em comparecer a um rodeio 
particular e usar o evento para fazer política. 

O vereador declarou que o prefeito esteve 
acompanhado de um deputado naquela festa, “Não 
teve competência para fazer o Rodeio, mas usou o 
evento particular para fazer política”, criticou Antônio 
Gabriel, cobrando os melhoramentos para os bairros, 
entre eles o Graminha, alvo de muitas reclamações 
e solicitações, assim como o Bairro de Fátima. E 
concluiu, afirmando que a cidade se encontra em 
estado de abandono.

Sobre o mesmo tema, Geraldo Lucas (PV) 
reconheceu que o Parque de Exposições necessita 
de reformas, mas no caso de festa de rodeio, toda a 
estrutura é montada, não dependendo, necessariamente, 
da existente.  “Não fez o rodeio porque não achou 
viável, pois se quisesse, poderia ter realizado com a 
estrutura existente no parque de exposições”, afirmou.

Precariedade do Parque 
de Exposições volta a ser 

motivo de críticas

Volney Henrique

Novo médico pediatra 
diminui demanda 

reprimida e ganha elogios

Volney Henrique



JORNAL DA CÂMARA - SETEMBRO 2022 PÁGINA 06

Após dois anos 
sem ser realizada, em 
vista da pandemia de 
Covid-19, a Festa do 
Rosário de Carmópolis 
de Minas voltou a 
ocorrer no município, 
recebendo os aplausos 
de vereadores. 
As manifestações 
ocorreram durante a 
sessão ordinária da 
Câmara Municipal 
ocorrida no dia 26 de 
setembro de 2022.

O primeiro a 
destacar o evento foi 
o vice-presidente do 
Legislativo, vereador 
Fernando Luis Rabelo 
Lebron (PV), que 
considerou a festa 
muito bonita, uma 
tradição do município 
que teve, além das 
guardas locais, a visita 
de outras guardas de 
cidades vizinhas. O 
vereador ressaltou que 
a festa faz parte da 
cultura local e da grande 
tradição do Estado de 
Minas Gerais. Disse, 
também, que a festa 
se renova, com a 
participação de muitos 
jovens e crianças, 
principalmente de 
famílias que têm o 
costume de participar 
das guardas. Fernando 
também parabenizou 
a organização pelo 

retorno do Boi do 
Rosário.

Geraldo Lucas 
(PV) congratulou-se 
com a Associação dos 
Congadeiros, bem 
como com a Paróquia 
de Nossa Senhora do 
Carmo e Secretaria 
Municipal de Cultura, 
pela retomada do 
evento tradicional, 
contando com a saída 
do Boi do Rosário. 
“Uma tradição que 
está ganhando forças 
porque conta com 
incentivo público”, 
grifou.

Jaqueline Emilia 
Luciano (PV) disse 
que esteve presente nas 
festividades que muito 
a emocionam, citando 
a morte de seu avô 
durante a realização de 
um Reinado. Destacou 
que as pessoas que 
participam provêem 
de famílias culturais. 
“Vaorizo muito 
essas manifestações, 
pois sei o que os 
meus antepassados 
passaram para manter 
essas culturas, 
principalmente no 
Bom Jardim das Pedras 
e comunidade da 
Formiga. É lindo ver 
as festividades, como 
forma de mostrar aos 
mais jovens um jeito 

diferente de celebrar as 
coisas valiosas que nós 
temos em Carmópolis”, 
argumentou a 
vereadora.  

Antônio Pinto 
de Vasconcelos 
(PSD) agradeceu a 
Deus pelas coisas boas 
que têm acontecido 
em Carmópolis, 
especialmente a Festa 
de Nossa Senhora do 
Rosário, após tanto 
tempo de paralisação. 
Ele parabenizou 
a Associação e a 
Secretaria de Cultura, 
lembrou que sempre 
apoia a festa e sempre 
estará à disposição dos 
organizadores. 

Antônio Gabriel 
Francisco Rabelo 
Lara, líder do PSDB 
também parabenizou 
a todos os envolvidos 
na realização do 
evento cultural, o 
mesmo ocorrendo 
com o vereador 
Dirceu da Silva, líder 
do PSD.

O presidente José 
Laércio da Silveira 
(UNIÃO) encerrou 
as manifestações, 
com seus aplausos a 
todos os participantes 
desse evento muito 
significativo, como há 
muito não se via no 
município.

O término, pela Prefeitura, da 
reforma da Unidade de Saúde Maria 
José Faleiro, localizada no distrito de 
Bom Jardim das Pedras, município 
de Carmópolis de Minas, foi tema de 
pronunciamento da vereadora Jaqueline 
Emilia Luciano (PV), durante a sessão 
ordinária da Câmara Municipal 
realizada no dia 5 de setembro 
de 2022. A obra foi desenvolvida 
com recursos provenientes de uma 
emenda impositiva de sua autoria, ao 
orçamento municipal, redundando, em 
sua avaliação, num trabalho muito bem 
feito e de grande importância para a 
população distrital. 

Jaqueline informou que esteve 
em visita à unidade, no dia 30 de agosto, 
juntamente com a secretária municipal 
de Saúde, Daniela Leite Garcia Silva e 
o prefeito José Omar Paolinelli (PSD), 
podendo constatar que foi uma boa 
escolha, um bom direcionamento, pois 
a reforma ficou muito boa.

“São essas coisas que fazem 
a gente ver que vale a pena estar 
servindo”, argumentou Jaqueline, pois 
se tratava de uma reivindicação dos 
moradores, tendo constatado, desde 
o início da obra, que a iniciativa era 
realmente necessária.

“Deixo meu agradecimento 
também à secretária, por ter atendido, 
com tanta prontidão e dedicação, a esse 
nosso pedido e direcionamento”, disse 
a parlamentar. 

Na sessão ordinária do dia 29 de 
agosto, Jaqueline já havia se referido 
à obra, fruto de sua primeira emenda 
direcionada à saúde, o que, para ela, 
era motivo de muita alegria, pois 
contribuiria para melhorar a vida dos 
moradores do distrito, no qual ela reside 
e pelo qual tem uma grande paixão. 
E afirmou ser muito gratificante ver 
realizada uma obra pela qual trabalhou, 
com vistas à melhoria da qualidade de 
vida de todos.

A criação de uma 
cantina, a ser mantida 
pelo município e por 
doações de empresas 
e pessoas físicas, 
com o objetivo de 
fornecer pelo menos 
uma refeição diária a 
carmopolitanos mais 
pobres foi solicitada pelo 
vereador Marcelo de 
Freitas dos Reis, líder do 
UNIÃO,  -foto à direita- 
em pronunciamento 
realizado na sessão 
ordinária da Câmara 
Municipal de 
Carmópolis de Minas 
realizada no dia 19 de 
setembro de 2022. 

Marcelo citou 
sua própria história de 
vida, como membro de 
uma família bastante 
humilde, cujos pais 
lutaram com muitas 

Retorno do Congado é recebido com alegria e elogios 
Vereador pede criação de cantina para 

fornecer refeições aos mais pobres 

Volney Henrique

dificuldades para 
alimentar uma família 
de nove filhos, para 
justificar a criação de 
uma entidade que possa 
agir em favor dessas 
pessoas, a exemplo da 
extinta Cantina Francisco 
Faleiro, à qual se sentia 
muito grato. 

Também destacou 
a importância do Lar 
São Vicente de Paulo, 

pela sua capacidade em 
municiar a população 
mais carente com 
providenciais cestas 
básicas.

Marcelo pediu 
ao prefeito José Omar 
Paolinelli (PSD) que 
pense num projeto 
desses, distribuindo 
pelo menos uma 
refeição para pessoas 
carentes. 

Termina reforma da unidade de 
saúde do Bom Jardim das Pedras 

O vereador Célio Roberto Azevedo 
(PSD) solicitou do Poder Executivo 
de Carmópolis de Minas, por meio de 
requerimento aprovado no plenário da 
Câmara Municipal, estudos, no sentido 
de destinar recursos, via subvenção 
social ou contribuição, à Associação 
Atlética Rural, existente no povoado 
Japão Grande.

 Abordando o tema na sessão 
ordinária realizada no dia 19 de setembro 
de 2022, ele ressaltou a importância 
social do Estádio José Cordeiro Filho, 
mantido pela entidade que já tem mais 
de cinquenta anos de existência. Ele 
também parabenizou os atuais diretores 
da instituição, pelo trabalho atual em 
favor da comunidade. 

“Mesmo que não seja incluído 
diretamente no orçamento, nós temos essa 
possibilidade de apresentar uma emenda 
impositiva, no sentido de viabilizar o 
repasse”, lembrou o parlamentar. 

Sobre o mesmo tema, o vereador 
Claudinei Vicente da Silveira, líder 

do PV, lembrou que em 2021 já havia 
conversado com a secretária de Esporte, 
Lazer e Turismo, Mariluza Cristina 
Rabelo, e com o prefeito José Omar 
Paolinelli (PSD), pedindo a eles que 
encaminhassem uma subvenção para 
aquele estádio, mas isso não foi possível, 
pois a documentação não estava em 
dia. Adiantou que, assim que ela for 
regularizada, a verba será repassada, 
tanto ao Esporte, que já recebe a ajuda, 
quanto à Associação Atlética Rural, 
que administra o Estádio José Cordeiro 
Filho.

Participando do debate, o vereador 
Dirceu da Silva, líder do PSD, citou 
a necessidade do governo municipal 
destinar recursos de subvenção à 
Associação Atlética Rural, assim como 
às associações comunitárias do distrito 
de Bom Jardim das Pedras e povoado da 
Gerais, retiradas da lista de beneficiários 
há cerca de 8 nos, sem motivos reais, 
embora sempre tenham sido de grande 
importância social.

Solicitado repasse financeiro 
à Associação Atlética Rural

Por meio do Projeto de 
Resolução n.º 03, de 19 de agosto 
de 2022, a mesa diretora da Câmara 
Municipal de Carmópolis de Minas 
alterou a redação do parágrafo 1º do 
Artigo 100 d e seu Regimento Interno,  
passando a vigorar com a vigorar 
com a seguinte redação: “Qualquer 
cidadão pode utilizar a tribuna livre, 
mediante autorização do presidente e 
limitado ao número de três oradores 
por reunião ordinária, concedendo-se 
para cada orador dez minutos.” Na 

redação anterior o tempo de uso da 
tribuna era limitado a cinco minutos.

Justificando a iniciativa, os 
membros da mesa diretora informaram 
que a mudança tem por objetivo 
atender o pedido de alguns munícipes, 
de estender o tempo de utilização da 
tribuna livre de 5, para 10 minutos.  
“Com a medida, pretendemos 
aumentar a participação popular na 
Câmara Municipal, que é a Casa 
do Povo, e onde deve prevalecer o 
espírito democrático”, argumentaram.

Câmara aumenta tempo de 
uso da Tribuna Livre
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Requerimentos coletivos

Fernando Luis Rabelo Lebron (PV) e 
Geraldo Lucas (PV)

Avenida Brasil - Que seja solicitada da Secretaria 
Municipal de Obras e Infraestrutura Urbana e Rural, 
a pavimentação asfáltica do final da Avenida Brasil, 
localizada no Bairro Jardim América, trecho de 
aproximadamente 15 metros. 
 

Jaqueline Emília Luciano (PV) e 
Claudinei Vicente da Silveira (PV)

Calendário oficial de festas e eventos - Que seja 
solicitado da Secretaria Municipal de Cultura e Artes, o 
envio do calendário oficial de festas e eventos programados 
pelo Município até 31 de dezembro de 2022, informando 
se haverá desfile no dia 27 de dezembro, bem como se 
há previsão para realização das festividades de carnaval 
no ano de 2023. Que as escolas da rede municipal, 
estadual, particular, APAE e creche, assim como algumas 
associações, sejam avisadas com antecedência, para não 
ocorrer novamente o que aconteceu no dia 07 de setembro. 

Marcelo de Freitas dos Reis (UNIÃO) e 
João Francisco Vieira (PSD)

Que seja solicitado da Secretaria Municipal de 
Obras e Infraestrutura Urbana e Rural, reparos na Rua 
Aymorés, no Distrito do Bom Jardim das Pedras, e 
instalação de quebra-molas na Rua Aniel Agreste. 

Marcelo de Freitas dos Reis (UNIÃO), 
Antônio Gabriel Francisco Rabelo 

Lara (PSDB), Dirceu da Silva (PSD) e 
Célio Roberto Azevedo (PSD)

Relação da demanda reprimida de alta e média 
complexidade - Que seja solicitada da Secretaria 
Municipal de Saúde, uma relação de toda demanda 
reprimida de alta e média complexidade, para estudo de 
matéria orçamentária, tendo em vista que a Câmara está 
prestes a receber o projeto de lei orçamentária para o 
exercício de 2023.

Documentos de veículos do município - Que 
sejam solicitadas do prefeito municipal, cópias de 
documentos de todos os veículos do município, cópias 
de todos os laudos de aferição de tacógrafo a partir 
de 2013 até a presente data (exceto os já informados), 
conforme estipula o artigo 105, inciso II do Código de 
Trânsito Brasileiro. 

Campo de futebol do povoado de São José 
de Carmópolis - Que sejam solicitadas do prefeito 
municipal informações sobre a negociação referente ao 
campo de futebol localizado no povoado de São José de 
Carmópolis e o envio de cópia de toda documentação. 
Que seja informado se houve investimento de recurso 
público e cópia da escritura do terreno do referido 
campo. 

Rua Dorvelino Rabelo Costa - Que seja 
solicitado do prefeito municipal: cópia do termo de 
parceria entre a Prefeitura Municipal e a Cooperativa 

dos Produtores Rurais de Carmópolis, para execução da 
obra na Rua Dorvelino Rabelo Costa; cópia do projeto 
da referida obra aprovado pelo Poder Executivo, com as 
especificações da largura do passeio; cópia da ata que 
autorizou o corte das árvores e que comprova acordo 
do CODEMA e da Cooperativa; estimativa de gasto 
do poder público em relação à obra; informar se a obra 
será realizada pelo poder público na totalidade ou terá 
contrapartida por parte da Cooperativa.  
 

Requerimentos individuais

Jaqueline Emília Luciano (PV)
Estrada do povoado da Formiguinha - Que 

sejam solicitados da Secretaria de Obras Infraestrutura 
Urbana e Rural, a manutenção e o encascalhamento da 
estrada que dá acesso ao povoado da  Formiguinha, nas 
mediações da descida que dá acesso à casa do senhor 
Lázaro, até  casa do senhor José Maria. Os locais 
necessitam dessa manutenção antes do período chuvoso, 
para que os moradores possam ter bom acesso às suas 
casas. 

Comunidade do Pé do Morro - Que seja solicitada 
da Secretaria Municipal de Obras e Infraestrutura 
Urbana e Rural, a manutenção em dois mata-burros na 
comunidade do Pé do Morro, próximos à residência do 
senhor Juarez. (Substituição de vigas) 

Parquinho público na Praça dos Passos - Que 
sejam solicitados da Secretaria Municipal de Obras e 
Infraestrutura Urbana e Rural, estudos sobre a viabilidade 
de se criar uma estrutura de lazer, ou seja, um “parquinho 
público”, na Praça dos Passos, sendo que há alguns anos 
aquele espaço já foi utilizado com essa finalidade. Essa 
é uma reivindicação da população mais carente, que 
necessita de um espaço que possa oferecer momentos 
de lazer em família, juntamente com as crianças, e dessa 
forma tirá-las da frente da televisão e dos computadores. 
Que as mesas de xadrez sejam transferidas para o outro 
lado da capela, dando um melhor aproveitamento do 
espaço. Seria um investimento de grande importância 
social para o município. 

Comunidade da Formiga - Que seja solicitada da 
Secretaria Municipal de Obras e Infraestrutura Urbana e 
Rural, a manutenção ou troca dos transformadores de 
energia elétrica, em rede na comunidade da Formiga, 
localizada nas ruas São Geraldo, Jair de Souza e Praça 
São Geraldo. As quedas e variações de tensão ocorrem 
com frequência, chegando a não aguentar certos tipos 
de eletrodomésticos ligados, causando danos e muitas 
vezes queimando, o que ocorre constantemente. 

Estrada do povoado da Lagoinha - Que 
sejam solicitados da Secretaria Municipal de Obras 
e Infraestrutura Urbana e Rural, a manutenção, 
patrolamanto e colocação de cascalho na estrada de 
acesso ao povoado da Lagoinha, próximo ao “Rancho 
da Zazá”. A Estrada mencionada se encontra muito 
danificada, necessitando de manutenção antes do 
período chuvoso, atendendo os moradores locais, para 
que tenham um acesso adequado às suas residências.

Limpeza nas margens da saída do Bairro 

de Fátima - Que a Secretaria Municipal de Obras e 
Infraestrutura Urbana e Rural providencie a limpeza 
nas margens do trecho no asfalto da saída do Bairro 
de Fátima até as proximidades do condomínio Maestro 
Milton Leite, nas margens da estrada que dá acesso à 
comunidade da Formiga. Que seja feita limpeza do local 
conhecido popularmente como alto dos coqueiros, uma 
vez que há acúmulo de lixos recicláveis nesses lugares. 
Que sejam estudadas estratégias para reduzir este tipo 
de poluição.

Dirceu da Silva (PSD)
Estrada de acesso ao povoado da Paciência - 

Que seja solicitado da Secretaria de Obras Infraestrutura 
Urbana e Rural, o rebaixamento em mata-burro na estrada 
de acesso ao povoado da Paciência, próximo à residência 
do senhor Antônio Donizete dos Santos, conhecido 
popularmente como “Toninho Sapão”, pois o mesmo 
está causando danos nos veículos, causando enormes 
prejuízos aos proprietários. 

Célio Roberto Azevedo (PSD)
Avenida Francisco Faleiro e Rua Treze de 

Maio - Que seja solicitada da Secretaria Municipal de 
Obras e Infraestrutura Urbana e Rural, a manutenção 
na Avenida Francisco Faleiro, (pavimentação em 
trecho de bloquetes entre as ruas Maria Cirilo e Treze 
de Maio), bem como na Rua Treze de Maio, entre as 
ruas Franklin Lopes do Amaral e Padre Jair Pereira. 

Associação Atlética Rural - Que seja solicitada 
ao prefeito municipal, a inclusão, no orçamento de 
2023, de recursos para concessão, seja em forma de 
subvenção ou contribuição, em favor da Associação 
Atlética Rural, sediada no povoado do Japão Grande, 
“Estádio João Cordeiro Filho”, constituída em nosso 
município há mais de cinquenta anos. 

Rua Padre Francisco - Que a Secretaria 
Municipal de Obras refaça os meios-fios no último 
quarteirão da Rua Padre Francisco, no bairro Santo 
Antônio, uma vez que o enxurro está invadindo os 
lotes no local. 

Fernando Luís Rabelo Lebron (PV)
Estrada do povoado São José de Carmópolis 

- Que a Secretaria Municipal de Obras e Infraestrutura 
Urbana e Rural tome as providências cabíveis referentes à 
construção de redutores de velocidade na estrada principal 
do povoado São José de Carmópolis, nas proximidades 
da Fazenda Alegrette. 

João Francisco Vieira (PSD)
Distrito de Bom Jardim das Pedras - Que a 

Comissão Municipal de Trânsito refaça os quebra-
molas existentes na rua principal do distrito de Bom 
Jardim das Pedras, área comercial do distrito, tendo 
em vista o excesso de velocidade em que os veículos 
trafegam naquele perímetro, colocando em risco os 
pedestres e crianças. Iniciando-se na antiga ponte 
localizada na propriedade de espólio do senhor Jair 
do Jande até a residência do senhor conhecido como 
“Paulo do Dalton”. 

— REQUERIMENTOS —

Fernando Luis Rabelo Lebron (PV)
Ofício nº: 149/2022/CMCM.
Órgão: Secretaria Municipal de Obras e 

Infraestrutura Urbana e Rural – Solicito, por meio 
da Secretaria Municipal de Obras e Infraestrutura 
Urbana e Rural, que seja providenciado o 
levantamento de um mata-burro no povoado Chácara 
dos Lima, na estrada que dá acesso à antiga fazenda 
do senhor “José do Ramiro”, antes que inicie o 
período chuvoso. Solicito, também, a manutenção 

na estrada de acesso à moto-pista localizada naquela 
comunidade, que está em péssimo estado de 
conservação, providenciando a retirada de entulhos 
na via.  

Jaqueline Emília Luciano (PV)
Ofício nº: 150/2022/CMCM.
Órgão: Gabinete do prefeito - Solicito que 

seja disponibilizado um funcionário para jogar água 
(com frequência)  nas plantas  e gramado existentes na 
Praça Nossa Senhora do Rosário, no Distrito do Bom 

Jardim das Pedras, para que não morram,  evitando 
assim a perda das plantas que já foram cultivadas.

Antônio Pinto de Vasconcelos (PSD)
Ofício nº: 143/2022/CMCM
Órgão: Gabinete do prefeito - Atendendo 

solicitação de vários munícipes, que seja vista 
a possibilidade de implantar o sistema de 
estacionamento rotativo em nosso município, tendo 
em vista a dificuldade de vagas para estacionar, 
principalmente no centro da cidade. 

— OFÍCIOS —
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Conforme determina lei 
municipal aprovada pelo Poder 
Legislativo, a secretária de Educação 
de Carmópolis de Minas, Rosa Maria 
Teixeira Canhestro, compareceu 
à sessão ordinária da Câmara de 
Vereadores, realizada no dia 19 
de setembro de 2022, para prestar 
contas de sua pasta relativas aos dois 
primeiros quadrimestres de 2022, 
no que diz respeito ao Fundo de 
Manutenção e Desenvolvimento da 
Educação Básica e de Valorização 
dos Profissionais da Educação 
(FUNDEB). 

A Secretária iniciou a 
apresentação mostrando um panorama 
com dados oficiais. De acordo com 
ela, a média de gastos por aluno, por 
mês, é de R$ 235,00, valor relativo ao 
transporte escolar, que em sua maior 
parte não é pago com o FUNDEB, 
com exceção apenas dos motoristas. 
A Rede Municipal de Educação de 
Carmópolis conta, hoje, com 1.811 
alunos. Desses, 613 são transportados 
pela Prefeitura, fora os 423 alunos do 
Estado. A rede estadual conta com 
1.171 alunos; a particular com 458 
e a Associação de Pais e Amigos dos 
Excepcionais (APAE) com 66. Ao 
todo, o município possui 3.506 alunos 
matriculados. A secretária lembrou 
que o Plano Municipal de Educação 
visa atender as demandas de todas 
as redes, pensando o futuro de forma 
mais ampliada.  

Hoje, Carmópolis possui 199 
profissionais da educação dentro das 
unidades escolares, entre professores, 
bibliotecários e secretários. No 
Centro de Referência em Educação 
Especializada são 7 profissionais. 
Existem, ainda, 13 motoristas de 
veículos próprios; 7 profissionais 
no SIMEC, mais 47 auxiliares 
de serviços gerais, dos quais 14 
efetivas e 33 contratadas por meio 
de terceirização e 5 vigias. No total, 
com vínculo direto com a Prefeitura, 
são 248 funcionários. Além desses, 
existem 44 monitoras (estagiárias 
de pedagogia); 5 professores de 
educação conectada e 2 técnicos, 
perfazendo o total de 330 pessoas que 
movimentam a Rede Municipal de 
Educação. 

Sobre as receitas e despesas, a 
secretária informou que a Educação 
Pública de Carmópolis é financiada 
primeiramente pelo FUNDEB, que 
também engloba o Valor Anual Total 
Mínimo por Aluno (VAAT-MIN) e 
o Valor Anual por Aluno (VAAR). 
Com recursos próprios, o município 
é obrigado a destinar à Educação 
25% da receita de alguns tributos. Ela 
também citou os recursos ordinários 
(fonte 100), constituídos de dinheiro 
do município, mas apenas destinado 
ao pagamento de gastos considerados 
sem vínculos com a educação básica, 
como ajuda a universitários, transporte 
para o ensino médio complementado 
pela Prefeitura e merenda escolar. 
Sobre salário-educação repassado 
pelo governo federal e com o qual são 

pagas as despesas fixas, Rosa Maria 
informou que o total varia de R$ 48 
mil a R$ 52 mil mensais.

Do Programa Nacional de 
Apoio ao Transporte do Escolar 
(PNATE), o governo federal repassa 
ao município de Carmópolis de 
Minas pouco mais de R$ 12 mil por 
mês, utilizados somente para cobrir 
as despesas com combustível. Do 
Programa Nacional de Alimentação 
Escolar (PNAE), o município recebe, 
em média, R$ 14 mil mensais 
para atender a todos os alunos, 
com contrapartida da Prefeitura de 
aproximadamente R$ 50 mil. 

Do Programa Estadual de 
Transporte Escolar (PTE/MG), a 
Secretaria da Educação recebe R$ 
63 mil do governo de Minas para 
fazer o transporte dos alunos da 
rede estadual. Mas, de acordo com 
cálculos da secretária, a despesa 
média, per capta, é de R$235, 00 por 
aluno, e pelo número de alunos hoje 
existente, o Estado deveria passar 
este ano cerca de R$ 97 mil, pois, no 
caso, trata-se de uma terceirização de 
uma obrigação do governo estadual. 

Outras fontes de recursos são 
os convênios assinados com o Estado 
e governo federal. Lembrou que o 
município deverá receber quatro 
vans e um ônibus, mais R$ 600 mil 
para reforma de escola, relativos à 
restituição do governo estadual por 
conta da diferença, a menor, para 
o transporte escolar. Na verdade, o 
Estado cobre parte do débito com os 
municípios. 

Rosa Maria explicou que o país 
ganhou um novo FUNDEB em 2020, 
pois o fundo não era permanente 
e acabaria naquele ano. Para a 
sua perpetuação, foi elaborada e 
aprovada uma Proposta de Emenda à 
Constituição (PEC). Houve, também, 
um aprimoramento do fundo, no que 
diz respeito às receitas, dividindo-se 
nas etapas Valor Anual Mínimo por 
Aluno (VAAF-MIN); Valor Anual 
Total Mínimo por Aluno (VAAT-
MIN) e o Valor Anual por Aluno 
(VAAR), pagos de acordo com a 
progressão anual estabelecida pelo 
fundo. 

Ela alertou para a necessidade 
da escolha de diretores de escolas, a 
partir de 2023, de acordo com as novas 
regras, por mérito e desempenho a 
serem verificados em exame escrito. 
Os candidatos devem ser funcionários 
efetivos.  Será realizada uma eleição, 
que, entretanto, não é legalmente 
obrigatória.

E ressaltou, também, os 
impactos negativos a serem sentidos 
pelo setor, com a diminuição do 
Imposto Sobre Circulação de 
Mercadorias e Serviços (ICMS) 
determinada por recente lei federal. 
Explicou que, em grande parte, os 
recursos destinados à Educação 
proveem desse imposto e é claro que, 
se há uma diminuição da fonte, haverá 
queda na receita. Segundo cálculos 
extra-oficiais, em Carmópolis a 

redução seria na ordem de R$ 400 
mil. 

A receita do FUNDEB para 
2022, em Carmópolis, está prevista 
em R$ 12,5 milhões. Hoje o 
município gasta 86% desses recursos 
com profissionais, tendo ultrapassado 
o mínimo de 70% previstos em lei. 
Daí a necessidade de planejamento 
dos possíveis impactos para 2023, 
incluindo novas contratações, 
aumento de salários e plano de 
carreira. A secretária grifou que os 
salários não são os únicos gastos do 
setor, havendo ainda a estrutura das 
escolas, material didático, material de 
expediente, etc. 

O vereador Célio Roberto 
Azevedo (PSD) questionou sobre 
possível reajuste nos salários 
das estagiárias, reivindicação 
sustentada por elas há bastante 
tempo. Respondendo, a secretária 
informou que as estagiárias não 
recebem “salário”, mas uma ajuda 
de custo, que não se enquadra no 
FUNDEB. Reforçou que elas são 
essenciais ao funcionamento do setor, 
havendo possibilidade de estudos 
para proposição de um novo valor 
em 2023, sugerindo prever reajustes 
anuais de acordo com o salário 
mínimo. Explicou que as estagiárias 
não ocupam o lugar do professor, 
sendo auxiliares dele, não podendo, 
assim, serem responsabilizada e nem 
substituir o papel do educador.  

Respondendo ao vereador 
Geraldo Lucas (PV) sobre 
alimentação escolar, Rosa informou 
que a merenda não pode ser custeada 
pelo FUNDEB, nem por nenhuma 
outra fonte de custeio da Educação, 
não sendo considerada no cômputo 
dos 25%. A média, per capita, por 
mês, é de R$ 35,00 ou R$ 1,70 por 
dia, com diferença para a creche, que 
oferece três refeições diárias.

Fernando Luís Rabelo Lebron 
(PV) perguntou sobre o processo 
seletivo para professores. A secretária 
informou que, além do mérito e da 
titulação, não haverá como evitar a 
avaliação escrita para os candidatos, 
uma vez que é exigência dos órgãos de 
controle e que as próprias candidatas 
já foram comunicadas pelo sindicato. 
Disse que está aguardando um parecer 
jurídico quanto à possibilidade de 
cômputo do tempo de serviço só do 
município na etapa classificatória.

Jaqueline Emília Luciano 
(PV) destacou a importância de se 
promover as prestações de contas da 
Secretaria da Educação, como forma 
de esclarecer e apontar os caminhos 
do setor educacional em Carmópolis, 
uma de suas principais bandeiras de 
mandato. “É bom a gente ver que a 
Educação em Carmópolis tem sido 
referência”, destacou a vereadora.  

Encerrando, o presidente 
José Laércio da Silveira (UNIÃO) 
agradeceu a presença e as importantes 
informações prestadas por Rosa 
Maria, colocando o Poder Legislativo 
à disposição da Secretaria.

Representando os moradores do Bairro Graminha, 
a senhora Vicentina Maria Santos (dona Naná) -foto- 
ocupou o espaço dedicado à Tribuna Livre, na sessão 
ordinária da Câmara Municipal de Carmópolis de Minas 
realizada no dia 26 de setembro de 2022, para reforçar 
pedido feito por ela, naquela mesma tribuna, no início 
de 2022, para que fosse melhorada a via de acesso e 
instalada uma academia de ginástica ao ar livre em 
espaço daquela comunidade. 

Informou que pedia a academia, em vista das 
necessidades do local, onde existem entre 18 a 20 
crianças que não têm aonde brincar, correndo riscos de 
acidentes, além de idosos que poderiam também estar 
usando esses aparelhos. 

Dona Naná destacou, ainda, os perigos da via de 
acesso ao bairro, para a qual pedia melhoramentos, por 
ser muito estreita e receber trânsito de veículos pesados, 
gerando perigos aos pedestres. 

Antônio Gabriel Francisco Rabelo Lara, líder do 
PSDB, ressaltou já ter feito vários pedidos em favor 
do Bairro Graminha, considerando absurda a falta de 
segurança dos pedestres e a precariedade do acesso. E 
sugeriu o envio de um requerimento coletivo ao Poder 
Executivo, com assinaturas dos onze vereadores.   

O presidente José Laércio da Silveira (UNIÃO) 
concordou com os argumentos apresentados pela 
cidadã, afirmando que realmente o Bairro Graminha 
necessita de muitos melhoramentos, especialmente em 
seu acesso, que é muito perigoso, por se tratar de uma 
rodovia estadual com grande movimento de caminhões 
e carretas, ficando sem espaços para os pedestres. 
Daí a necessidade, já reivindicada várias vezes pelos 
vereadores, do desenvolvimento de uma obra já projetada 
para o local, o que voltaria a ser solicitado pela Câmara 
ao Poder Executivo.

Lendo respostas da Prefeitura a requerimentos 
encaminhados pelos vereadores, datadas respectivamente 
de 29 e 30 de agosto de 2022, Geraldo Lucas (PV) 
informou à representante da comunidade que o Bairro 
Graminha não dispõe de espaços, de propriedade do 
município, para instalação de uma academia ao ar livre. 
A área mais apropriada pertence à Igreja Católica, onde 
pretende construir uma capela dedicada a São Francisco. 
Sobre a abertura de uma via para pedestres, na lateral 
da rodovia, disse a Prefeitura que vai fazer os estudos 
e avaliar a possibilidade de atendimento. O vereador 
entende que o Executivo deveria adquirir uma área no 
local, para instalação de estrutura de esporte e lazer, 
como também melhorar o acesso ao bairro.

Os vereadores Célio Roberto Azevedo (PSD); 
Marcelo de Freitas dos Reis, líder do UNIÃO; Antônio 
Pinto de Vasconcelos (PSD); Antônio Gabriel 
Francisco Rabelo Lara, líder do PSDB; Dirceu da Silva, 
líder do PSD; Fernando Luis Rabelo Lebron (PV) e 
Jaqueline Emilia Luciano (PV). Também se manifestaram 
sobre o assunto, todos parabenizando dona Naná pela 
iniciativa e concordando com a urgente necessidade do 
Poder Executivo promover as melhorias requisitadas.

Secretaria da Educação 
presta contas na Câmara

Representante do Bairro 
Graminha volta a pedir ações 

necessárias à comunidade


